

Dritte Abtheilung.

Erzeugnisse des Meeres.

Das Meer besitzt einen unermesslichen Reichthum an Erzeugnissen. Es erscheint als die Hauptwerkstätte der schaffenden Natur und als die Wiege des organischen Lebens. Wie ungeheuer groß ist die Menge der Thiere, der Fische und steinartigen Massen, die es hervorbringt!

I. Von den Thieren des Meeres.

Das Meer hat eine ungleich stärkere Bevölkerung als das trockne Land. Schon der viel größere Flächenraum, den es bedeckt, läßt auf eine größere Menge von Thieren schließen. Dazu kommt noch, daß die Seethiere von der Beschaffenheit ihres Elementes sehr begünstigt werden. Denn dieses ist von der Oberfläche bis zur untersten Tiefe zum Aufenthalte lebender Wesen geeignet, dagegen das Land nur auf der Oberfläche und wenige Fuß tief unter derselben bewohnt werden kann. Ferner